



3ème Bataillon de Zouaves



3ème Régiment de Zouaves Portés



La Chéchia

Les Chacals du Vieux rocher

Union des Anciens Combattants

du 3ème Bataillon de Zouaves

Fondée en 1895- loi du 1- 4 1898 N°2974 Réorganisée le 14 -10 1973 Déclarée a la Préfecture sous le N°1971-B

Siège Social : 6 rue Anatole CANNOT 02300 SAINT AUBIN

Président d'honneur : Colonel Louis NICOLAS

Secrétaire
Mr Roger DEBAILLEUX
Tel 03 23 08 32 39



Trésorier
Mr Jean VIEILLARD
Tel 03 23 39 66 62

Saint AUBIN le 09 AOÛT 2016

Nos amitiés à tous,

Nous nous réunissons généralement en septembre. La date est donc proche, nous avons pensés au 22 septembre à Blérancourt, au Griffon à 10 h rendez vous à 9h chez Jean à St-Aubin –Chabot ne donne plus aucun signe de vie, il ne répond plus à nos courriers. Il va donc falloir que le bureau prenne une décision et envisager de le remplacer si nous voulons que l'amicale du 3 perdure. Nous avons donc rédigés un ordre du jour duquel il nous faudra discuter .

Plus nous serons nombreux plus nous aurons d'idées. S'il est difficile pour vous de vous déplacer (éloignement, occupations, etc.) n'hésitez pas à nous faire un petit mot avec vos suggestions.

Salut les chacals !

N'oubliez pas : J'y suis , j'y reste !

PS : En mars 5 représentants du 3ème Zouave étaient présents à la butte aux zouaves.
Ci – joint un compte rendu.

185^E ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DU CORPS DES ZOUAVES LE 13 MARS 2016

ALLOCATION DU PRÉSIDENT DE L'UNION NATIONALE DES ZOUAVES



"Comme chaque année nous voici rassemblés autour du Mémorial national des Zouaves, ici à Moulin-sous-Touvent pour commémorer le 185^e anniversaire de la création du Corps des Zouaves, créé officiellement le 9 mars 1831 par ordonnance royale du roi Louis-Philippe.

C'est ici que les Zouaves ont choisi de se réunir une fois par an pour rendre hommage à leurs aînés et perpétuer leur mémoire. Ici au cœur des champs de bataille où ils ont combattu et où ils se sont illustrés.

Cette année sera celle des commémorations des grandes batailles de 1916, Verdun et la Somme, sans oublier le front d'Orient où les Zouaves étaient massivement représentés. En effet, après avoir combattu ici même, mais aussi en Artois, en Champagne et jusqu'en Turquie en 1915, les régiments décimés ont été reconstitués pour être successivement engagés à Verdun dès le début de l'attaque allemande. Comme l'an dernier je veux rappeler ici que les régiments de zouaves se sont couverts de gloire jusqu'à la fin de la guerre, et qu'en 1919 ils totalisaient 42 citations à l'ordre de l'armée, pour 8 régiments de zouaves, auxquelles il faut ajouter 15 citations à l'ordre de l'armée supplémentaires pour les 4 régiments mixtes. Bilan totalement exceptionnel et inégalé.

Il est bon de ne pas oublier les leçons de l'histoire ; ici on ne les oublie pas, et je tiens à remercier tous ceux qui, maires, élus, associations et bénévoles s'investissent sans réserve pour les perpétuer, comme lors du remarquable son et lumière de Moulin-sous-Touvent en juin dernier, ou encore grâce au parcours des Zouaves initiative locale riche et novatrice.

Les Zouaves ont donc toute leur place aujourd'hui, non seulement dans la mémoire des guerres passées, mais aussi dans l'histoire de l'armée française où je note qu'ils sont peu à peu oubliés. Et c'est un de nos axes d'effort de cette année de faire qu'on ne les oublie pas, et j'ai personnellement informé les autorités de notre pays que la pérennité et la filiation des Zouaves demeurent notre principal sujet de préoccupation.

Notre seconde préoccupation reste à la pérennité de la « Butte des Zouaves », symbole des durs combats de juin 1915 sur le plateau de Quennevières, et je vais répéter ce que j'ai dit ici même l'année dernière.

La Butte n'appartient pas aux Zouaves, elle appartient à la France puisqu'elle est inscrite à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques depuis 2002, et qu'elle le restera d'une façon ou d'une autre, personne ne pouvant contester que des dizaines de corps soient encore enfouis sur le site de la bataille de Quennevières la question n'est donc pas de savoir si et combien il y a des corps sous la Butte, mais bien de la reconnaître pour ce qu'elle représente.

Je vais maintenant remercier encore une fois les artisans de la réussite du notre Mémorial national Bruno de VILLEPIN et Jean-Marie FLAMME et tous ceux qui nous ont aidés dans cette entreprise en particulier Fabrice D'ARANJO, maire de Moulin-sous-Touvent.

Je vais remercier aussi monsieur le maire de Carlepont qui nous accueille autour de son monument aux Morts, et madame DEFRANCE, maire de Nampcel, où les anciens du 9^e Zouaves ont désormais leur siège, pour son soutien précieux.

Je n'oublie pas non plus ceux que l'âge et la maladie empêchent d'être ce matin parmi nous, et tous ceux pour qui au fil du temps kilomètres se font plus longs... Mais qui, je le sais sont à nos côtés de matin.

Pour conclure, je remercie encore une fois les porte-drapeaux, le Souvenir Français et les associations patriotiques qui ont tenu à nous accompagner aujourd'hui, ainsi bien sûr que nos amis du « Collectif France 40 », véritables relais de notre mémoire, toujours présents à nos côtés dans les grandes occasions.

Siège social : 20 rue d'Aguesseau 75008 PARIS

Groupement 241 de la FNAM - Membre du comité de la Flamme sous l'Arc de Triomphe

uniondeszouaves@gmail.com - <http://collectifrance40.free.fr/>

185^E ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DU CORPS DES ZOUAVES LE 13 MARS 2016

C'est sous un beau soleil qu'une nombreuse assistance s'était donné rendez-vous afin d'honorer nos Zouaves Morts pour la France.

Les cérémonies ont débuté à la Ferme de **QUENNEVIERES** à la stèle des Anciens combattants de la Loire Inférieure et à la plaque commémorant les Zouaves, inaugurée lors du pèlerinage de 1951.

La quarantaine de porte-Drapeaux des Anciens combattants étaient également réunis autour des personnalités officielles, des élus locaux et des présidents d'associations patriotiques et historiques, parmi lesquelles nous pouvions distinguer la présence remarquable de messieurs Ghyslain **CHATEL** (Sous-préfet de **COMPIÈGNE**), Alain **BRAILLY** (président de la communauté de communes des Lisières de l'Oise), Fabrice **D'ARANJO** (maire de **MOULIN-sous-TOUVENT**), Madame Anne-Marie **DEFRANCE** (maire de **NAMPCEL**), messieurs Patrick **REMM** (FNAM - Fédération Maginot), Philippe **HAROUTIOUNIAN** (ASAF - CIDAN), le commandant (R) Joël **BERTRAND** (ANORAA / CIDAN Picardie), mesdames Corinne **ACHIN** (adjointe au maire de **CARLEPONT**), Évelyne **BOUILLON** (maire de **BESME**), messieurs Jean-Paul **ROCOURT** (président de "Mémoire et Avenir Citoyen"), Claude **GAUDUIN** (délégué général **OISE** du Souvenir Français), le colonel (H) Henry d'**ÉVRY** (président du comité d'**ATTICHY** du souvenir français) maître de cérémonie à la "Butte", assisté de Gérard **POLLET**, Bruno **GODET** (Amitié Franco-Allemande), Luc **DEGONVILLE** (maire de **MANICAMP** et président de l'Association Amicale des Anciens Combattants de **MANICAMP**) et l'infatigable adjudant-chef (R) Michel **DUFOUR** (maître de cérémonie à **CARLEPONT** et président de Picardie Mémoire). Les forces de la Gendarmerie Nationale étaient aussi sur les rangs, apportant la présence militaire nécessaire. Enfin, tous les Présidents et membres des associations régimentaires de Zouaves.

CÉRÉMONIE AU MÉMORIAL NATIONAL DES ZOUAVES



Notre président d'honneur, Bruno de Villepin entouré de nos drapeaux.

Siège social : 20 rue d'Aguesseau 75008 PARIS
 Groupement 241 de la FNAM - Membre du comité de la Flamme sous l'Arc de Triomphe
unionszouaves@gmail.com - <http://collectifrance40.free.fr/>

LE ZOUAVE DU PONT DE L'ALMA

Régulièrement au gré des inondations de la Seine, un Zouave est mis à l'honneur, nous ne le remercions jamais assez ! Sur le premier pont de l'Alma, ils étaient 3 de plus à lui tenir compagnie, on le sait assez peu...



Le pont tient son nom de la bataille de l'Alma en Crimée, remportée en 1854 par les Anglais, les Français, les Turcs ottomans et un corps expéditionnaire piémontais contre les Russes. Le 3^e régiment de Zouaves s'était particulièrement illustré pendant la bataille de l'Alma en réussissant à prendre les canons de l'ennemi.

Cette statue, œuvre de Georges DIEBOLT, est la dernière des quatre sculptures du Pont de l'Alma représentant les troupes ayant participé à la guerre de Crimée (1854-1856).

Elle représente un soldat, André-Louis GODY, originaire de Gravelines. Pendant la guerre, ce Nordiste a combattu au 3^e Zouaves, il a participé à toutes les batailles : de Solferino à Malakoff, en passant par Magenta et Alma. André-Louis, trentenaire beau-gosse, il est repéré dans un casting. Pendant de longues heures, il posera pour le sculpteur en uniforme de zouave, prenant appui sur son fusil.

Entre 1970 et 1974, le pont fut reconstruit du fait de l'étréouissement et du tassement du pont d'origine, et le Chasseur à pied, l'Artilleur et le Grenadier furent déplacés sur d'autres sites. Le nouveau pont ne possédant plus qu'une pile côté rive droite (8^e arrondissement), seul le Zouave est déplacé, de l'aval à l'amont du pont.

Les compagnons du Zouave...



Le **Grenadier**, par Georges Diebolt
À Dijon, ville natale de son sculpteur,
avenue du Premier-Consul



Le **Chasseur**, par Auguste Arnaud,
visible depuis l'autoroute A4,
redoute de Gravelle dans le bois de
Vincennes



L'**Artilleur**, par Auguste Arnaud, à la
Fère, garnison historique du 41^e
régiment d'artillerie de marine

Siège social : 20 rue d'Aguesseau 75008 PARIS

Groupement 241 de la FNAM - Membre du comité de la Flamme sous l'Arc de Triomphe
uniondeszouaves@gmail.com - <http://collectifrance40.free.fr/>